
10 мая в селе Молодой Туд, Оленинского района состоялась церемония перезахоронений останков 260 совет-

ских солдат, погибших в 1942 году во время операции «Марс».
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На встречах с ветеранами Великой Отечественной. 

Актуальная тема

Что думает молодежь 

о войне, патриотизме, 

памяти тех событии и 

героизме наших воинов, 

спасших мир от фашиз-

ма, об уважении к вете-

ранам. Предоставляем 

слово молодому поколе-

нию.

В годы Великой Отече-
ственной войны на долю 
каждого города, села, по-
селка нашей страны выпа-
ли тяжелые испытания, но 
труднее всего пришлось 
лишь немногим городам 
России. Они смогли вы-
стоять в бою, и поэтому 
городам–героям было 
присвоено звание «Город 
воинской славы». 

Я живу в таком городе 
– городе Ржеве. Казалось 
бы, каждый житель моего 
города просто обязан осо-
бенно уважительно отно-
ситься к мемориалам и па-
мятникам, посвященным 
годам войны, но, к  сожале-
нию, нашлись и те, кто го-
тов ради забавы или про-
сто по глупости оскорбить  
вечную память погибших. 
Несколько лет назад в на-
шем городе неизвестные 
люди  подожгли Обелиск 
в честь павших воинов, а 
потом в интернет попа-
ли видеокадры о том, как 
подрос тки-парк урщики  
(среди них оказались зна-
комые мне люди) прыгали 
без одежды на мраморных 
плитах и у Вечного огня. 
Это просто кощунство! Что 
уж тут говорить об отно-
шении современного по-
коления к ветеранам…

Далеко не секрет, что 
современная молодёжь 
порой очень неуважитель-
но относится  к старшему 
поколению, особенно к ве-
теранам – героям Великой 
Отечественной войны. Эта 
проблема и сегодня оста-
ётся актуальной. Я, в свою 
очередь,  довольно часто 
задумываюсь о том, как 
можно изменить эту ситуа-
цию. Мне не всё равно.

Когда вспоминаешь 
о Великой Отечествен-
ной войне, кажется, что 
это было так давно и этот  
кошмар больше никогда 
не повторится…  Но это 
не так. Задумайтесь… Ведь 
на самой кровопролитной 
войне 20-го столетия  сра-
жались не просто люди, 
которые уже давно ушли 
из жизни - там сражались 
прадеды наших родите-
лей, а может быть,  и наши 
бабушки и дедушки. А если 
сейчас на нас обрушится 
война, как это происходит 
в других странах, что мы 
будем делать?! Кто пойдет 
защищать нашу Родину?! 

Мы этой памяти верны?

Я нахожу на эти во-
просы только один ответ: 
на защиту родной земли 
должны будут встать те, 
кто не может уступить ме-
сто в  автобусе человеку, 
у которого вся грудь уве-
шана почетными ордена-
ми, те, кто на праздник 9 
мая пишет в социальных 
сетях такие слова о вете-
ранах, что душа сжимается 
в твердый комок, те, кто 
никогда не беседовал  с ве-
теранами и не слушал  рас-
сказов  о том, какой страх 
пережили люди в горькие  
времена…  Наш мир долж-
ны будут спасать те, кто не 
понимает, кого нужно бла-
годарить за нашу жизнь, 
благодарить даже не на 
словах, а хотя бы в  душе! 
С такими «защитниками», 
я  думаю, мы пропадем, 
потому что, к  сожалению, 
таких молодых людей еще 
много.

Существует много фак-
торов, которые влияют на 
формирование личности 
человека, его отношение к 
окружающему миру. Глав-
ный из них, как я  считаю, 
- воспитание. Именно с 
помощью него необхо-
димо прививать ребенку 
понятие того, что хорошо, 
а что плохо, что можно 
делать, а чего  нельзя. Ро-

дители – вот те люди, ко-

торые должны научить 

нас помнить,  благодаря 

чьей силе и отваге мы 

живы! Вот я, например, с 
самого детства знала, что 
такое война. Моя бабуш-
ка была совсем ребенком 
в эти страшные годы. Она 
рассказывала мне, сколько 
жестокости и смертей она 

видела, сидя на корточках 
под старой ржавой теле-
гой, съёжившись от страха. 
Главное, что я поняла,  - у 
тех, кто видел этот ужас, он 
навечно поселится в серд-
це и до самой старости 
ужасные картины будут 
всплывать перед глазами. 
Такое сможет пережить не 
каждый. Я замечала, что, 
когда бабушка рассказы-
вала мне, она видела эти 
картины, и мне казалось, 
что я тоже их вижу. Это 
заставило меня навсегда 
запомнить: память наших 
спасителей нужно чтить!  

Осознавая весь мас-
штаб проблемы, нет, на-
верное, даже смысла гово-
рить о том, что для героев 
войны, которые дожили до 
наших дней, мы обязаны 
делать всё, что в наших 
силах. И такие люди, кото-
рые помнят тот Великий 
подвиг, есть. Я считаю, что 
именно мы, неравнодуш-
ные к жизни ветеранов, 
должны делать так, что-
бы на их глазах выступа-
ли только слезы радости. 
Даже в нашем маленьком 
городе есть много воз-
можностей, чтобы сделать 
их жизнь лучше. Мы могли 
бы устраивать творческие 
концерты для ветеранов 
не только по праздникам, 
но и просто так, без по-
вода, ведь у нас в  городе 
сотни талантливых детей. 
Можно было бы организо-
вать поход домой к пожи-
лым людям, чтобы предо-
ставить им то, в чем они 
нуждаются. Всё в наших 
руках. Главное - иметь же-
лание.

В прошлом году к нам 

в школу был приглашён 
Александр Фёдорович 
Щегловитов – свидетель 
оккупации города Ржева 
немецко–фашистскими во-
йсками.  Он рассказал нам, 
как в 1941 году, будучи 
двенадцатилетним маль-
чиком, он видел, как нем-
цы вошли во Ржев. Ветеран 
долго беседовал с нами, 
его рассказ был очень ув-
лекательным, мы узнали 
много нового о военных 

и послевоенных годах. Я 
считаю, что такие встречи 
тоже крайне необходимы, 
дабы молодёжь знала  ге-
роев своего города и сво-
ей страны в лицо.

Герои Великой Отече-
ственной войны не очень 
любят  вспоминать те жут-
кие времена. Конечно же, 
это «дела давно минувших 
дней», но  я призываю мо-
лодых людей  помнить о 
том, что война может вер-

нуться, а пока мы помним 
имена героев, гордимся 
подвигом наших бойцов, 
чтим память погибших и 
уважаем ныне живущих, 
нам, поверьте, ничто не 
страшно! И помните: нам 
должно быть не всё равно!

Юлия СПИРИДОНОВА, 

школа №9 имени

 В.Т. Степанченко, г.Ржев. 
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Мы помним о вас и вашем подвиге!


